



## El Colón apuesta por el público joven

Entrevista con el nuevo director, Darío Lopérfido

PÁGINA 33



## El Barça se clasifica para la final de Copa

Vence 1-3 al Villarreal con goles de Neymar y Suárez

PÁGINAS 34 Y 35

## Jaqué a la carrera de los tarahumaras

La ultramaratón, en peligro por la violencia mexicana

PÁGINA 38



# El escándalo de Petrobras sume a Brasil en una grave crisis política

### El fiscal general entrega al Tribunal Supremo una lista de los políticos implicados en la trama de corrupción de la petrolera

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA  
São Paulo

El fiscal general de Brasil ha entregado al Tribunal Supremo una lista que incluye a una treintena de políticos implicados en la trama de corrupción de Petrobras,

la mayor empresa de América Latina. El listado, que suma 54 personas, aún es secreto, pero los nombres filtrados por la prensa bastan para dar idea del terremoto político que se avecina: Eduardo Cunha, presidente de la Cámara de Diputados, y Renan Calheiros,

del Senado, ambos del PDDB, partido aliado del Gobierno de la presidenta Dilma Rousseff, están entre los citados. También hay congresistas, exministros y gobernadores de algunos Estados, en su mayoría del Partido de los Trabajadores (PT) de Rousseff y del ex-

presidente Lula da Silva. Los implicados están acusados de lucrarse con el esquema de corrupción que atravesaba la petrolera estatal o de financiar campañas electorales con este sistema. La cifra desviada suma 3.000 millones de dólares. PÁGINAS 2 Y 3

ALEJANDRO WERNER  
Director para América Latina del FMI

## “Latinoamérica debió ahorrar más durante los años de bonanza”

JUAN MORENILLA, Madrid

Alejandro Werner, director para América Latina del Fondo Monetario Internacional (FMI), afirma que la región “debió ahorrar más en la época de bonanza”, aunque el crecimiento económico de los últimos años le da ahora robustez ante la recesión. Werner cita a Venezuela como “ejemplo de la dependencia del petróleo” y advierte de que las inversiones de China “no serán un salvavidas permanente”. PÁGINA 19



**HALLADO EL FÓSIL HUMANO MÁS ANTIGUO.** Un equipo internacional de arqueólogos cree haber encontrado en Etiopía el miembro del género homo más viejo hallado hasta la fecha: una mandíbula en sedimentos (en la imagen) de hace 2,8 millones de años. / BRIAN VILMOARE PÁGINA 26

# Maikol Yordan arrasa en Costa Rica

### Una modesta comedia derrota en taquilla a las películas de Hollywood

REPORTAJE

Álvaro Murillo

El cine de Costa Rica no solo es posible, sino que también tiene futuro. En un país donde el número de largometrajes nacionales no llega a los 40 en toda su historia, la comedia *Maikol Yordan de*

*viaje perdido*, con un presupuesto de tan solo 200.000 dólares, ha vencido en taquilla a las megaproducciones de Hollywood, que hasta ahora dominaban las pantallas del país centroamericano. Más de 700.000 personas, el 15% de la población local, ha visto ya la comedia dirigida por Miguel Gómez. PÁGINA 31

ESTE VERANO...  
**¡CARIBE TE ESPERA!**

**PUNTA CANA**  
VUELO + 9D / 7N + TRASLADOS  
Hotel \*\*\*\* Superior TI 785€

**RIVIERA MAYA**  
VUELO + 9D / 7N + TRASLADOS  
Hotel \*\*\*\* Superior TI 833€

**BONO REGALO**  
PAGA 100€  
HASTA 20% DTO

**LOGITRAVEL.com**

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

# México asesta un nuevo golpe al narcotráfico con la captura del Z-42

### La caída del líder de los Zetas marca el fin de una era del crimen

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México

La captura en la madrugada de ayer de Omar Treviño Morales, Z-42, líder desde 2013 del sanginario cartel de los Zetas, marca el ocaso de un tiempo dominado por los grandes capos del narcotráfico. Su detención, como la de la Tuta, jefe de Los Caballeros Templarios, el viernes pasado, apunta a un cambio de patrón del crimen organizado, pero no acaba con la violencia que azota amplias zonas de México. PÁGINA 4

# Juncker: “No hay un plan diabólico de España y Portugal contra Grecia”

El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, sostuvo ayer durante una visita a Madrid que no ha observado que “España y Portugal tengan un plan diabólico para derrotar a Alexis Tsipras”, en referencia a las acusaciones vertidas en ese sentido por el primer ministro griego el pasado sábado. PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 22

# Europa consagra a la City de Londres como centro financiero

PABLO GUIMÓN, Londres

Reino Unido ha ganado una importante batalla a la UE. El BCE anulará la norma que imponía a las cámaras de compensación de valores en euros —que liquidan los valores que se negocian en los mercados— la obligación de estar en el euro. Eso protege a la City londinense como primer centro financiero europeo. PÁGINA 18